

Bericht Projekt «Spielzeugfreier Kindergarten Wochen 5 & 6

Juhuu! Alle kommen gesund aus den Ferien zurück! Ich bin gespannt, mit welchen Ideen die Kinder in das neue Quartal starten. Aber... Der Morgen startet turbulent! Scheinbar haben die meisten Kinder während den Ferien alle Abmachungen vergessen. Der Morgen ist laut, wild, konfliktreich, unstrukturiert, chaotisch, ermüdend. Ich bin froh, dass ich am Nachmittag in Ruhe allein arbeiten darf.



So kann ein Kindergarten 20 Minuten nach Unterrichtsbeginn aussehen...

Irgendwie finden die Kinder nicht in das gemeinsame Spiel zurück, das vor den Ferien zu beobachten war. Ich berate mich mit meinen Kolleginnen und treffe Entscheidungen, die nicht ganz der Idee des Projektes entsprechen. Das Materialangebot wird reduziert und einige Kinder müssen sich neue Spielpartner suchen.

In der Turnhalle und im Wald sind die Kinder wie ausgewechselt. Die planen, bauen und spielen friedlich miteinander.

Trotz dem turbulenten Start entstanden dann doch noch interessante Objekte und Spielsituationen.



Ich bin gespannt, wie die Kinder und ich die letzten fünf Wochen im Spielzeugfreien Kindergarten meistern werden und was wir in dieser Zeit noch lernen dürfen.